

Communiqué de presse - 04/07/2023

CADRE DE VIE

EFFAROUCHEMENT DES ÉTOURNEAUX : INTERVENTION DE FAUCONNIERS EN CENTRE-VILLE LA SEMAINE PROCHAINE

DATES ET HORAIRES D'INTERVENTION

Lundi 10 juillet
Mardi 11 juillet
Mercredi 12 juillet

20h30-2h du matin

LIEUX D'INTERVENTION

Boulevards du Pentagone
(prioritairement le boulevard d'Angleterre)

Abords du centre-ville

Le nombre d'oiseaux présents sur le territoire de la commune sera estimé lors du premier soir d'intervention par l'entreprise prestataire.

Face aux nuisances provoquées par les étourneaux sur les boulevards du centre-ville et dans le cadre de sa mission de salubrité et de sécurité publiques, la Ville fera intervenir les 10, 11 et 12 juillet prochains une entreprise de fauconnerie spécialiste de la gestion des nuisances aviaires. Sa mission : effectuer un effarouchement par l'intermédiaire de rapaces.

Réduire les nuisances

Les boulevards sont bordés de platanes et constituent un dortoir très apprécié des étourneaux, qu'ils viennent occuper tous les ans à partir du mois de mai jusqu'en novembre.

L'objectif de cette campagne estivale d'effarouchement est de déloger les étourneaux sédentaires qui élisent domicile dans ces arbres en prévision de l'arrivée des migrants en octobre/novembre. Cette campagne permet ainsi de réduire les nuisances sonores et olfactives provoquées par les étourneaux.

L'effarouchement par les rapaces

3 buses de Harris dressées par 2 fauconniers de la société Phoenix Effarouchement survoleront ainsi les boulevards pour effrayer les étourneaux. Les rapaces sont envoyés vers les dortoirs afin de les déloger. En complément, les fauconniers placeront des grelots aux pattes des buses pour que les étourneaux les entendent et prennent la fuite avant d'être capturés.

Cette méthode d'effarouchement emploie des techniques traditionnelles de fauconnerie qui visent à engendrer un sentiment d'insécurité chez les étourneaux, provoquant ainsi leur départ.

En parallèle, quelques fusées pyrotechniques seront tirées pour désorganiser les groupes d'étourneaux en envol. Des patrouilles pédestres et en véhicule seront effectuées chaque soir pour effrayer, selon la même méthode, les dortoirs dits « secondaires » (dortoirs dans lesquels certains étourneaux auraient pu se loger suite à la première vague d'effarouchement).

